PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 16/Martes 24 de enero de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Los peligros del 2012. (Rebelión).
- Un Pentágono más reducido. (The New York Times).

DE CUBA

- Chávez anuncia preparativos de próxima Cumbre del ALBA ANSA.
- Funcionario manifestó que EE.UU. quiere mejorar relaciones con países de AL. NOTIMEX
- Repercusión del Editorial de Granma Las verdades de Cuba AFP/DPA/EFE.
- Polémica en Chile por críticas tras fallecimiento de recluso NOTIMEX.
- Alemania corre a poner su granito de arena en campaña anticubana EFE.
- Evita la ONU pronunciarse sobre deceso "a falta de conocer los detalles concretos". EFE
- <u>Integrantes de grupúsculo realizan habitual "desfile" dominical acompañadas de los tres "presos" apadrinados por Al</u> **EFE**.
- HRW no se cansa de atacar a nuestro país en su informe anual. EFE
- EE.UU. desconoce y transgrede normativas de la OIT. PL
- Pide Alta Comisionada de la ONU investigar acusaciones de violación de DDHH en prisión de la BNG NOTIMEX.
- "Cosecha de café se estanca en unas 6 mil toneladas". REUTERS
- "Cuba defiende al mejor tabaco del mundo". XINHUA
- Informan nuevo vuelo en Argentina hacia polo turístico cubano XINHUA.
- Brigada solidaria suramericana inició programa de actividades XINHUA.
- Preparación de la visita del Papa está muy adelantada, aprecia comisión AFP.
- Llegan a Guinea Ecuatorial 76 profesores cubanos para reforzar sistema de educación EFE.
- Inaugurado VI Congreso de Educación, Orientación y Terapia Sexual EFE.
- "Cuba: homofobia en retroceso". ANSA
- Congreso de sexualidad contra prejuicios homofóbicos ANSA.
- Organizan encuentro internacional de sismología XINHUA.
- Jurado del premio Casa de las Américas se traslada a La Habana XINHUA.
- Abarrota Chucho Valdés el Carnegie Hall de Nueva York NOTIMEX.
- <u>Uruguay participará en la Feria del Libro con ejemplares de la Biblioteca Onetti</u> EFE.

DEL MUNDO

- <u>UE veta el petróleo iraní en un intento de estrangular programa nuclear</u> EFE.
- Rusia lamenta el embargo europeo al crudo proveniente de Irán EFE.
- OIEA confirma envío de una misión de expertos de alto nivel a Teherán EFE.
- "Revolución egipcia acabó con Mubarak, pero no con la tortura". EFE
- Países de la UE solicitan a Israel y palestinos liderazgo valiente y decisivo. EFE

REBELIÓN (Versión digital)

23 de enero de 2012

ESPAÑA

LOS PELIGROS DE 2012

Joseph E. Stiglitz* Al-Jazeera

El año 2011 se recordará como el momento en el que muchos ciudadanos estadounidenses, siempre optimistas, comenzaron a abandonar toda esperanza. El presidente John F. Kennedy dijo una vez que una marea ascendiente hace subir todos los botes. Pero ahora, en la marea descendiente, los que están en EE.UU.

comienzan a ver no solo que los que tienen mástiles más altos han subido más todavía, sino también que después muchos de los botes pequeños han resultado despedazados.

En ese breve momento, cuando la marea ascendiente todavía iba creciendo, millones de personas creyeron que tendrían una buena probabilidad de realizar el "Sueño Estadounidense". Ahora esos sueños siguen disminuyendo. En 2011, los ahorros de los que habían perdido sus empleos en 2008 o 2009 se gastaron. Los cheques del desempleo se acabaron. Los titulares que anunciaban nuevos empleos –todavía insuficientes para corresponder a la cantidad de los que normalmente se hubieran sumado a la fuerza laboral— tenían poco significado para los de 50 años, con pocas esperanzas de volver a encontrar un puesto de trabajo.

Por cierto, las personas de mediana edad que pensaban que sólo estarían desempleados unos meses ahora se dan cuenta de que en realidad los jubilaron a la fuerza. Los jóvenes que se graduaron en las universidades gracias a miles de dólares de deuda educacional no pueden encontrar empleo. La gente que se había mudado a casas de amigos y parientes ahora carece de vivienda. Las casas compradas durante el auge de la propiedad todavía están en el mercado o se han vendido con pérdidas. Más de siete millones de familias en EE.UU. han perdido sus casas.

Las lóbregas entrañas del auge financiero de la década anterior también ha salido plenamente sacado a la luz en Europa. El entramado de Grecia y la devoción por la austeridad de los gobiernos nacionales empezó a cobrarse muchas víctimas el año pasado. El contagio se propagó a Italia. El desempleo en España, que había sido de cerca de un 20% desde el comienzo de la recesión, aumentó aún más. Lo impensable –el fin del euro– comenzó a parecer una posibilidad real.

El año 2012 será todavía peor. Es posible, claro está, que EE.UU. solucione sus problemas políticos y termine adoptando las medidas de estímulo que necesita para reducir el desempleo al 6-7% (la tasa anterior a la crisis del 4-5% es demasiado baja para esperarla).

Pero esto es tan poco probable como que Europa descubra que la austeridad por sí sola resuelva sus problemas. Al contrario, la austeridad solo exacerbará la ralentización económica. Sin crecimiento, la crisis de la deuda –y la crisis del euro– solo empeorarán. Y la prolongada crisis que comenzó con el colapso de la burbuja de la vivienda en 2007 y la consecuente recesión continuarán.

Además, es posible que los principales países emergentes, que navegaron exitosamente a través de las tormentas de 2008 y 2009, no logren capear con el mismo éxito los problemas que amenazan en el horizonte. El crecimiento de Brasil ya se ha atascado, dando alas a la ansiedad entre sus vecinos de Latinoamérica.

Mientras tanto, los problemas a largo plazo –incluidos el cambio climático y otras amenazas medioambientales y la creciente desigualdad en la mayoría de los países de todo el mundo– no han desaparecido. Algunos han empeorado. Por ejemplo, el alto desempleo ha llevado a la reducción de salarios y al aumento de la pobreza.

La buena noticia es que el enfrentamiento de esos problemas a largo plazo podría ayudar realmente a solucionar los problemas a corto plazo. El aumento de la inversión para acondicionar a la economía al calentamiento global ayudaría a estimular la actividad económica, el crecimiento y la creación de empleo. Una tributación más progresiva, redistribuyendo efectivamente los ingresos de arriba al medio y hacia abajo, reduciría simultáneamente la desigualdad y aumentaría el empleo al estimular la demanda total. Los impuestos más altos en la cumbre podrían generar ingresos necesarios para la inversión pública y para suministrar una cierta protección social a los de abajo, incluidos los desocupados.

Incluso sin aumentar el déficit fiscal, semejantes aumentos de impuestos y gastos en un "presupuesto equilibrado" reducirían el desempleo y aumentarían la producción. La preocupación, sin embargo, es que la política y la ideología a ambos lados del Atlántico, pero especialmente en EE.UU., no permiten que nada de esto ocurra. La fijación en el déficit inducirá a recortes de los gastos sociales, empeorando la desigualdad. De la misma manera, la continua atracción de la economía basada en la oferta, a pesar de toda la evidencia en contra (especialmente en un período de alto desempleo), impedirá el aumento de impuestos en la cumbre.

Incluso antes de la crisis hubo un reajuste del poder económico, de hecho la corrección de una anomalía histórica de 200 años, en la cual la parte de Asia en el PIB global cayó en un momento de casi el 50% a menos de un 10%. El pragmático compromiso con el crecimiento que se ve en Asia y en otros mercados emergentes está actualmente en contraste con las políticas descaminadas de Occidente que, impulsadas por una combinación de ideología y de intereses creados, casi parece reflejar un compromiso para no crecer.

Como resultado, es probable que el reajuste económico global se acelere, ocasionando casi inevitablemente tensiones políticas. Con todos los problemas que enfrenta la economía global, tendremos suerte si esas tensiones no comienzan a manifestarse en los próximos doce meses.

*Joseph E. Stiglitz es profesor de la Universidad de Columbia y premio Nobel de Economía, y autor de Freefall: Free Markets and the Sinking of the Global Economy.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

THE NEW YORK TIMES (Versión digital) 5

5 de enero de 2012

EE.UU.

UN PENTÁGONO MÁS REDUCIDO

Editorial

Con su nueva estrategia para la Defensa, el presidente Obama ha expuesto una visión generalmente pragmática de cómo este país se organizará y desplegará sus fuerzas militares en el siglo XXI, al tiempo que aborda los graves problemas fiscales.

Se basa en la idea de que el país tiene que ser más inteligente y limitarse en el uso de sus fuerzas – un alivio tras la desastrosa guerra desatada por Bush en Irak. Significará una considerable reducción del Ejército y la Infantería de Marina. Pero no minimiza el hecho de que el mundo es un lugar muy peligroso y dice que el país aún debe estar preparado para librar una guerra terrestre de gran envergadura – a pesar de que una que dure años requeriría otro incremento.

Expone, de manera persuasiva, que muchos de los desafíos que se enfrentan en estos momentos pueden solucionarse a través del poder aéreo, las operaciones especiales y de inteligencia, o las tecnologías innovadoras como los aviones teledirigidos.

El señor Obama quiere gastar menos en armas nucleares – la parte más innecesaria del arsenal – aunque cuánto menos es lo que no está claro. Planea concentrar más recursos en el poder aéreo y naval en el Estrecho de Ormuz, con el objetivo de frenar a un Irán cada vez más agresivo, y en Asia, mitigar y equilibrar las ambiciones de China. Sabemos que EE.UU. necesita involucrarse más en ambas áreas, pero la nueva estrategia sobre Asia, en particular, no debe ser un pretexto para impedir otras reducciones de presupuesto que son necesarias.

Con la retirada de todos los efectivos estadounidenses de Irak y la promesa de Obama de reducir las fuerzas en Afganistán, es hora de hacer una evaluación seria del entorno estratégico y del rol y las responsabilidades de este país. La crisis fiscal la hace más urgente.

Ya el Congreso ordenó la reducción de 500 mil millones de dólares en los gastos del Pentágono para la próxima década, y esta estrategia tiene en consideración esa cifra. El fracaso del supercomité congresional de lograr un acuerdo sobre el déficit significa que probablemente otros 500 mil millones se reduzcan el próximo enero, pero se desconoce cuánto afectaría eso a la nueva estrategia. Ambas reducciones pudieran asumirse, pero si se llevan a cabo con cautela. Nadie debería lamentarse por el Pentágono: le dieron un cheque en blanco durante una década, e incluso con estas reducciones, el presupuesto continuará aumentando.

Los republicanos, como era de suponer, están enojados por la decisión de descartar el concepto de ser capaces de enfrentar y ganar dos guerras terrestres convencionales al mismo tiempo. Fue siempre una interpretación artificial que tenía como objetivo fundamentalmente asegurar que el Pentágono obtuviera todo lo que guisiera.

No obstante, EE.UU. tiene que estar preparado para enfrentar múltiples contingencias. Nuestra escalofriante lista incluye a un Pakistán que se desploma, otro Estado secuestrado por Al-Qaeda, un Irán decidido a bloquear las embarcaciones petroleras mientras continúa con sus ambiciones nucleares o un debilitado o desequilibrado líder norcoreano que hace un viaje suicida por la frontera surcoreana.

Durante una conferencia de prensa del Pentágono donde Obama expone su visión personal sobre la estrategia, el General Martin Dempsey, presidente de la Junta de Jefes de Estados Mayores, insistió en que el país "siempre será capaz de hacer más de una sola cosa a la vez, pero más importante aún, dondequiera que nos enfrenten y en cualquier periodo de tiempo, venceremos".

Ofrecieron pocos detalles de lo que significaba la nueva estrategia en la práctica. Según informes en *The Times*, el Pentágono planea reducir el Ejército incluso por debajo de los actuales propósitos, disminuyendo hasta 490 000 efectivos durante la próxima década. Eso es razonable, pero tiene que haber un plan claro sobre cómo aumentar las fuerzas nuevamente de manera rápida si fuera necesario.

Comprendemos la importancia de enviar un mensaje claro de que este país no está cediendo nada a China en el Pacífico. Pero eso no puede convertirse en el nuevo argumento del Pentágono para un gasto desenfrenado. *The Times* reveló que el secretario de Defensa, León Panetta, ya tomó la errada decisión de no eliminar ninguno de los 11 portaviones de la Marina; solo la reducción a 10 pudiera ahorrar por lo menos 4 mil millones de dólares durante la próxima década.

Se informó en medio de los debates sobre la reducción del presupuesto, pero el presidente Obama ya comenzó a llevar más racionalidad a los planes militares. El impacto real de la estrategia podrá apreciarse en el presupuesto que dé a conocer a finales de este mes.

Traducción: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 22 (ANSA) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, anunció hoy que su gobierno prepara la próxima cumbre de la Alianza Bolivariana para los pueblos de nuestra América (Alba), sin precisar la fecha del encuentro.

"Pronto daremos los detalles del programa y anunciaremos la fecha", dijo Chávez en su programa televisivo "Aló Presidente" que realiza desde el Palacio de Miraflores en Caracas.

El mandatario felicitó a su homólogo boliviano, Evo Morales, por la celebración del segundo aniversario de la fundación del Estado Plurinacional de Bolivia.

"Saludamos a Evo. Felicitamos a Bolivia, a las Fuerzas Armadas de Bolivia y a los bolivianos", enfatizó Chávez.

El mandatario destacó que Bolivia, Cuba y Nicaraqua son parte importante del Alba.

"Cuba y Nicaragua son dos naciones que aportan también a la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América. Debemos seguir trabajando en el Alba", expresó.

Chávez afirmó que para profundizar "el eje Caracas-Buenos Aires, uno de los ejes centrales de la nueva geopolítica suramericana", volverá a Caracas -el próximo 13 de febrero- Julio de Vido, ministro de Planificación de Argentina, que acaba de visitar el país en gira oficial.

El mandatario anunció la compra de 20 aviones comerciales a la brasileña Embraer, en una operación financiada por el Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social de Brasil -Bndes- y la compra de aviones de largo alcance, por 60 millones de dólares, ofertados por una línea área estatal de Emiratos Árabe Unidos.

Chávez, que buscará la reelección para un tercer período en los comicios del próximo 7 de octubre, informó que durante febrero presentará las "líneas gruesas del segundo plan socialista" que espera aplicar entre 2013-2019.

El mandatario defendió de nuevo al general Henry Rangel Silva, nuevo ministro de Defensa, a quien acusan de tener supuestos vínculos con el narcotráfico.

"Ha sido blanco de ataques, pues lo acusan de tener vínculos con el narcotráfico. Lo acusan de capo y que quienes los acusan son los verdaderos capos", aseveró Chávez.

El presidente expresó: "todo nuestro apoyo a nuestro soldado Henry Rangel silva, adelante, siempre adelante", destacó.

WASHINGTON, 22 ENE (NOTIMEX).- La mayoría de países de Latinoamérica 'quiere trabajar con Estados Unidos, tener cooperación y ser socios', por ello se debe buscar cómo concretar esos intereses, dijo hoy el secretario de Estado adjunto interino para Comunicación Pública, Mike Hammer.

'América Latina es una prioridad' para el presidente Barack Obama y para la secretaria de Estado, Hillary Clinton, indicó el funcionario en una entrevista con la cadena Univisión.

Sostuvo que, como ha dicho Obama, 'no hay que estar mirando ideologías del pasado, deberíamos estar buscando maneras concretas en las cuales nuestros gobiernos puedan avanzar en interés de nuestros pueblos'.

Sobre la tensión entre Estados Unidos con Nicaragua, Venezuela, Ecuador y Cuba, manifestó que al margen de las ideologías 'queremos tener mejores relaciones' con esos países, encontrar la manera para cooperar.

'Nosotros queremos tener mejores relaciones con ellos, de hecho intentamos encontrar dónde se puede cooperar con esos países, pero si no están interesados, nosotros seguiremos una buena cooperación con países como México, Colombia, Chile, Brasil y Argentina', manifestó.

Agregó que 'hay que seguir encontrando vínculos donde se pueda cooperar, nosotros estamos interesados en buenas relaciones y en avanzar en los intereses de Estados Unidos', lo cual también interesa a América Latina.

Señaló que en 2009 en la pasada Cumbre de las Américas en Trinidad y Tobago el presidente Obama lanzó una iniciativa para 'trabajar como socios' con el resto del hemisferio.

Apuntó que en la próxima cumbre en abril próximo en Cartagena, Colombia, su país continuará enfatizando en temas de seguridad, energía y lucha contra el narcotráfico.

Ante una pregunta sobre preocupaciones por los resultados electorales en Nicaragua, indicó que Estados Unidos hizo en octubre pasado una 'declaración inicial bastante fuerte' por la falta de transparencia y afirmó que se trata de un tema muy difícil.

Sin embargo, dijo que Washington está muy interesado en que se respete la democracia en el hemisferio y la Carta Democrática.

Respecto a la reciente expulsión de la cónsul venezolana en Miami, por presunto espionaje, prefirió no entrar en detalles, aunque indicó que las cosas que estaba haciendo 'no eran parte de su misión diplomática'.

Hammer sostuvo que la reciente visita del presidente iraní Mahmoud Ahmadineyad a países de la región demuestra que 'está desesperado, buscando amigos' tras las presiones internacionales por su programa nuclear.

El funcionario afirmó, por otro lado, que en su informe anual de gobierno para este martes ante el Congreso, Obama se enfocará en la economía y en el retiro de los soldados estadounidenses en Irak.

También destacará la lucha contra la red terrorista Al Qaeda y lo que hace para 'asegurar el liderazgo de Estados Unidos en todo el mundo, incluida Latinoamérica'.

LA HABANA, 23 ENE 2012 (AFP) - Cuba arremetió nuevamente este lunes contra Chile, España, Estados Unidos y la Unión Europea, por estar "tradicionalmente comprometidos con la subversión" en la isla, por sus críticas por la muerte del disidente preso Vilmar Villar tras una huelga de hambre de 50 días.

"En los últimos días, medios de prensa y representantes de algunos gobiernos tradicionalmente comprometidos con la subversión contra Cuba han desatado una nueva campaña de acusaciones, aprovechando inescrupulosamente un hecho lamentable: el fallecimiento de un preso común", dijo el diario oficial Granma en un editorial.

El periódico indicó que el ministro portavoz del gobierno de Chile, Andrés Chadwick, que críticó la muerte de Villar, "debe conservar recuerdos de sus días de líder estudiantil vinculado a los militares golpistas de (el general Augusto) Pinochet que masacraron a su pueblo y extendieron la desaparición y la tortura a todo el Cono Sur".

Villar, un operador textil de 31 años, murió el jueves en un hospital de Santiago de Cuba, 900 km al sudeste de La Habana, tras cumplir unos 50 días de huelga de hambre para exigir su libertad, según informes de la disidencia. Era miembro de la opositora Unión Patriótica de Cuba.

El gobierno cubano negó que Villar fuera "disidente" o realizara huelga de hambre. Añadió que su condena de cuatro años, bajo cargos de desacato, desobediencia y atentado, se debió a una agresión física a su esposa, la también opositora Maritza Pelegrino, y a resistirse al arresto.

"Algunas autoridades españolas y de la Unión Europea se apresuraron a condenar a Cuba sin intentar siquiera informarse sobre el tema", indicando que "usan, siempre y de antemano, la mentira cuando de Cuba se trata", dijo el periódico del gobernante Partido Comunista (único).

El diario dijo que las autoridades de Madrid y la Unión Europea actúan "con gran cinismo y doble rasero".

"¿Qué calificativo le darían ellos a la brutalidad policial puesta de manifiesto en España y en la mayor parte de la 'culta y civilizada Europa', muy recientemente, contra el movimiento de los 'indignados'?", indicó.

"No podía faltar en esta campaña el gobierno de Estados Unidos, principal instigador de cualquier esfuerzo por desacreditar a Cuba, con el único propósito de justificar su política de hostilidad, subversión y bloqueo económico, político y mediático contra el pueblo cubano", añadió Granma.

El canciller chileno, Alfredo Moreno, calificó este lunes de "error" los dichos de la cancillería cubana, que respondió el sábado a las críticas de Chile por la muerte de Villar y reiteró su preocupación por los derechos humanos en la isla.

LA HABANA, 23 ENE (DPA) - El gobierno cubano reiteró hoy sus duras críticas a España y Estados Unidos por el caso de Wilman Villar Mendoza, un disidente muerto en una huelga de hambre según la oposición, del que La Habana sostiene que era un preso común.

En un editorial publicado en primera plana, el órgano oficial cubano "Granma" acusa directamente a España y otros países de la Unión Europea (UE), así como a Chile y Estados Unidos, de manipulaciones por el caso de Villar Mendoza, fallecido el pasado 19 de enero.

La Habana niega que Villar Mendoza fuera un disidente y muriese en una huelga de hambre, como reportaron fuentes opositoras cubanas como la bloguera Yoani Sánchez y el activista de los derechos humanos Elizardo Sánchez.

El "denominado preso político", según "Granma", cumplía una condena de cuatro años de prisión por golpear a su esposa y por agredir a la policía en el momento de su detención.

El texto titulado "Las verdades de Cuba" critica explícitamente a las autoridades españolas por "apresurarse a condenar a Cuba sin intentar siquiera informarse sobre el tema". El gobierno español de Mariano Rajoy fue uno de los primeros en pronunciarse el viernes pidiendo la liberación de todos los presos políticos en la isla.

Cuba niega en general la existencia de presos políticos y acusa a los disidentes de ser "mercenarios" financiados por Estados Unidos para desestabilizar al régimen castrista.

Asimismo, La Habana acusa a los gobiernos occidentales de "cinismo" y "doble rasero" en sus posturas, citando lo que califica de "brutalidad policial" en España y en gran parte de "la culta y civilizada Europa" contra el movimiento de los "indignados".

El editorial acusa también de "calumnias" al portavoz del gobierno chileno, Andrés Chadwick, por apoyar las declaraciones de la disidencia cubana de que Villar Mendoza era un preso político que murió tras 50 días de huelga de hambre. "Granma" apunta a Chadwick como un líder estudiantil vinculado con "los militares golpistas de (Augusto) Pinochet" durante la dictadura chilena.

La directora de América Latina y el Caribe de la cancillería cubana, Marielena Ruíz Capote, criticó ya el sábado lo que tildó de declaraciones "injerencistas y mendaces" por parte de Chadwick.

Además de fustigar la "hipocresía" de Estados Unidos, el texto acusa directamente al grupo mediático español Prisa y a la cadena norteamericana CNN en español de tergiversar e informar sin rigor periodístico.

Ni las autoridades nacionales ni los grandes medios hostiles a Cuba que reportaron el caso "se tomaron siquiera el trabajo de confirmar la información", según "Granma".

LA HABANA, 23 ENE (EFE).- El diario Granma, órgano oficial del Partido Comunista de Cuba (PCC, único), acusó hoy a medios internacionales y gobiernos como los de Estados Unidos, España y Chile de "satanizar" al país a partir de lo que calificó de "deliberada manipulación" de la muerte del preso Wilman Villar.

"Este nuevo ataque contra nuestro país tiene una franca intención política que nada tiene que ver con una legítima preocupación por la vida de las cubanas y cubanos", afirma Granma en un amplio editorial publicado este lunes a toda página en su portada.

El diario señala que medios de prensa y algunos gobiernos a los que considera "comprometidos con la subversión contra Cuba" han aprovechado "inescrupulosamente" el fallecimiento "de un preso común", un "hecho lamentable" pero que solo en el caso de Cuba "se convierte en noticia de repercusión internacional".

Granma presenta a Villar como un preso común que fue condenado a cuatro años de prisión por "haber golpeado brutalmente a su esposa, agredir a policías y resistirse violentamente a la detención".

El diario acusa a autoridades españolas y de la Unión Europea de "censurar la verdad" y de condenar a Cuba "sin intentar siquiera informarse por el tema".

En el caso de España, el periódico critica el "gran cinismo" y "doble rasero" de su Gobierno y se pregunta como se califica la "brutalidad policial" en ese país y en otros de Europa contra el movimiento de los indignados, o quién se ha preocupado por la "dramática situación de hacinamiento" que según Granma hay en las cárceles españolas.

A Estados Unidos le define como el "principal instigador de cualquier esfuerzo por desacreditar a Cuba" para justificar su política de "hostilidad, subversión y bloqueo" y reprocha la "hipocresía" de un país que, según dice, "ostenta un pobre récord en materia de derechos humanos".

Entre otros, Granma subraya las 90 ejecuciones en EE.UU. desde enero de 2010, los 3.222 reos que tiene en el "corredor de la muerte" o el fallecimiento el pasado noviembre de tres personas en medio de una huelga de hambre masiva de prisioneros en California, un hecho que "apenas se conoce en el mundo".

Chile no escapa a las críticas de Granma que se pregunta si el portavoz gubernamental que condenó la muerte de Villar es de los que han querido "rebautizar" a la dictadura de Augusto Pinochet como régimen militar o si ha dicho algo de la "represiva y arbitraria" ley antiterrorista que se aplica a los mapuches.

En general, el diario cubano denuncia la intención de "fabricar artificialmente y vender una imagen falsa de supuestas violaciones flagrantes y sistemáticas de las libertades en Cuba que algún día justifique una intervención con el fin de 'proteger a cubanos civiles indefensos'".

El preso Wilman Villar, de 31 años y que desde septiembre era miembro del grupo opositor Unión Patriótica de Cuba, murió el pasado jueves tras una huelga de hambre de 50 días que inició en la cárcel en protesta por la condena de cuatro años de cárcel que se le impuso, según sostienen la disidencia y familiares.

Su fallecimiento ha suscitado diversas reacciones de condena internacionales, mientras que el Gobierno de Cuba ha negado que Villar fuera un disidente y que estuviera en huelga de hambre.

SANTIAGO, 22 ENE (NOTIMEX).- El senador opositor chileno Sergio Navarro consideró hoy que las críticas del gobierno del presidente Sebastián Piñera a Cuba por la muerte del preso Wilmar Villar tienen intención política y ponen en peligro la política exterior del país.

Navarro, del Movimiento al Socialismo, dijo a periodistas que la declaración afecta la política exterior de Chile en América Latina, y recordó que este país encabeza en la actualidad la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC).

El sábado, el ministro vocero de gobierno, Andrés Chadwick, declaró que "el gobierno de Chile lamenta profundamente la muerte de Wilmar Villar, aunque dejamos en claro nuestra preocupación por el cumplimiento de las libertades civiles y los derechos humanos".

"El presidente de la república ha instruido al embajador de Chile en Cuba para efectos de expresar al gobierno cubano nuestra preocupación por el respeto que se da en ese país a las libertades civiles y el respeto a los derechos humanos", apuntó.

Navarro dijo que "los comentarios del ministro, si representan al presidente Piñera, presidente a su vez de la CELAC, ponen en riesgo la independencia y no injerencia del presidente de dicho organismo, y, además, la seriedad de Chile ante América Latina y el Caribe',

Navarro estimó que la declaración, lejos de expresar preocupación por los derechos humanos, busca mejorar las relaciones del gobierno con la opositora Democracia Cristiana (DC).

El gobierno cubano rechazó el sábado la declaración de Chile, que calificó de injerencista, e instó al gobierno de Piñera a preocuparse por asuntos internos, como la represión contra el pueblo mapuche y el movimiento estudiantil.

Por su parte, el senador Jorge Tarud, del también opositor Partido por la Democracia (PPD), defendió la posición chilena y negó que sea una injerencia en asuntos internos de Cuba, pues 'en temas de derechos humanos toda la política internacional está expectante'.

En declaraciones a la edición electrónica del diario La Tercera, el senador oficialista Hernán Larraín señaló estar 'de acuerdo con lo señalado por el ministro, porque lo que hace el gobierno cubano es tapar los problemas de derechos humanos existentes en la isla".

El miembro de la comisión de Relaciones Exteriores del Senado negó, además, que la declaración del vocero de gobierno buscara influir en la política interna cubana y advirtió que los derechos humanos "son de preocupación universal y permanente".

BERLÍN, 23 ENE (EFE).- El Ministerio de Exteriores alemán lamentó hoy la muerte del disidente cubano Wilman Villar e instó a las autoridades de la isla a liberar a todos los presos políticos y a convocar elecciones libres.

El comisionado del Ejecutivo para Derechos Humanos y Ayuda Humanitaria, Markus L ning, se mostró en un comunicado "profundamente entristecido" por la muerte de Villar, un activista que "ha pagado con su vida" la defensa de "la democracia y los derechos humanos".

Lining exigió al Gobierno cubano la liberación del disidente político Guillermo Fariñas, en prisión desde hace dos días en relación con la muerte de Villar, y por extensión, del resto de prisioneros políticos.

"El Gobierno cubano debe liberar por fin a todos los prisioneros políticos, permitir la libertad de opinión y convocar elecciones democráticas", aseguró L ning.

Wilman Villar, de 31 años y miembro de la Unión Patriótica de Cuba, murió el pasado jueves en un hospital de Santiago de Cuba tras una huelga de hambre que inició en prisión al ser condenado en noviembre pasado a cuatro años de cárcel por delitos de desacato y atentado a la autoridad.

NACIONES UNIDAS, 23 ENE (EFE).- La ONU evitó hoy pronunciarse sobre el fallecimiento la pasada semana del disidente cubano Wilman Villar a falta de conocer los "detalles concretos" del caso, pero aseguró que lamenta cualquier muerte derivada de una huelga de hambre, como fue la de este activista en la isla caribeña.

"No tenemos los detalles completos de este caso, pero cualquier muerte que sea el resultado de una huelga de hambre es naturalmente lamentable", dijo ante la prensa el portavoz del organismo, Martin Nesirky, en una escueta declaración tras ser preguntado por la opinión de Naciones Unidas ante la muerte el jueves de Villar.

Nesirky, quien el viernes señaló a EFE que el secretario general, Ban Ki-moon, no planeaba emitir una reacción a la muerte de Villar, evitó hoy añadir comentarios sobre el fallecimiento del activista de 31 años, al que muchos compararon con Orlando Zapata, otro preso político cubano que falleció en febrero de 2010 tras un largo ayuno.

Wilman Villar era miembro de la Unión Patriótica de Cuba y murió el pasado jueves en un hospital de Santiago de Cuba tras una huelga de hambre que inició en prisión tras ser condenado en noviembre pasado a cuatro años de cárcel por delitos de desacato y atentado a la autoridad.

Numerosos países, como Estados Unidos, Alemania, Chile o España, han condenado la muerte del disidente y han pedido la liberación de los presos políticos en la isla caribeña, mientras que el Gobierno de Raúl Castro definió al fallecido como un "recluso común" y negó que estuviera en huelga de hambre y que fuera un disidente.

Además, las autoridades castristas han denunciado la existencia de una campaña para "satanizar" a Cuba a partir de lo que han calificado de "deliberada manipulación" de la muerte de Villar.

LA HABANA, 22 ENE (EFE).- El grupo disidente cubano "Damas de Blanco", que aboga por la liberación de los presos políticos y el respeto a los derechos humanos, dedicó hoy una marcha en La Habana a Wilman Villar, fallecido el jueves pasado tras una huelga de hambre en prisión, según la oposición interna de la isla.

"Esta marcha fue en respeto y honor a Wilman Villar", dijo Berta Soler, portavoz del colectivo femenino, y también en apoyo de los opositores recién liberados, Ivonne Malleza, su esposo Ignacio Martínez e Isabel Álvarez, quienes estaban detenidos desde noviembre luego de haber realizado una protesta pública en La Habana.

Soler dijo que las "Damas de Blanco" y la oposición en Cuba "están de luto" por la muerte de Villar, quien "no debió morir".

Villar, de 31 años, murió en la tarde del jueves en un hospital de Santiago de Cuba tras una huelga de hambre de unos 50 días que inició en prisión al ser condenado en noviembre pasado a cuatro años de cárcel por delitos de desacato y atentado a la autoridad, según la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN).

Soler acusó al Gobierno cubano de "un asesinato más en la cuenta, porque este hombre (Villar) solo estaba pidiendo que le revisaran su causa".

"Pero el Gobierno no lo escuchó, lo dejó morir al igual que a Orlando Zapata (fallecido en febrero de 2010 tras una larga huelga de hambre en la cárcel) y (el opositor Juan Wilfredo) Soto", sostuvo Soler.

El Gobierno cubano definió a Villar en una nota oficial como un "recluso común", negó ese ayuno y que fuera un "disidente", y confirmó que murió por una "sepsis generalizada" y neumonía.

Según la disidencia, Villar, quien fue enterrado el viernes en la localidad de Contramaestre, era un opositor "activo" desde el pasado mes de septiembre, cuando se sumó a la ilegal Unión Patriótica de Cuba, que lidera José Daniel Ferrer, expreso político del "Grupo de los 75".

Estaba encarcelado desde noviembre pasado en la prisión de Aguadores, en la provincia oriental de Santiago de Cuba, donde inició una huelga de hambre en protesta por su condena, de acuerdo con la oposición interna.

Casi 50 integrantes de las "Damas de Blanco" desfilaron este domingo sin que se produjera ningún incidente, después de asistir a una misa en la iglesia habanera de Santa Rita, a la que acuden habitualmente desde 2003.

Los opositores Ivonne Malleza, su esposo Ignacio Martínez e Isabel Ivarez, recién liberados, participaron en el acto de las "Damas de Blanco" y, tras el desfile, agradecieron el "apoyo" que recibieron dentro y fuera de la isla para su excarcelación y afirmaron que van a continuar sus actividades contestatarias.

Las "Damas de Blanco" también denunciaron el arresto de miembros de ese movimiento y dijeron que un grupo de sus integrantes estuvieron también en una misa en la catedral de la ciudad oriental de Santiago de Cuba.

EL CAIRO, 22 ENE (EFE).- El régimen cubano mantuvo en 2011 su política de silenciar a la oposición y no mejoró de forma suficiente la situación de los derechos humanos, como se pudo comprobar con la reciente muerte del disidente Wilman Villar, según denunció hoy Human Rights Watch (HRW).

La organización publicó hoy en El Cairo, en reconocimiento a la primavera árabe, su informe anual, en el que considera que el Gobierno cubano ha aumentado su dependencia de las detenciones arbitrarias y por periodos cortos para restringir los derechos de los críticos.

La directora de Comunicación de HRW, Emma Daly, aseguró a EFE que su organización no ha visto "las reformas bajo el mando de Raúl Castro" que podían esperarse "con el cambio de poder", tras asumir el liderazgo por la enfermedad de su hermano Fidel.

Daly matizó que sí se han registrado algunos movimientos del régimen en la senda correcta, como la liberación de presos políticos, pero con la muerte de Villar, el pasado jueves, se ha visto "que las cosas no han mejorado".

Para la responsable, HRW "sigue muy preocupada por la situación en Cuba", ya que "es obvio que el gobierno continúa intentando silenciar a los críticos".

Pese a la excarcelación de los últimos doce presos políticos del llamado "Grupo de los 75", HRW denunció que en 2011 otros siete disidentes fueron condenados a penas de prisión por ejercer sus derechos básicos, y todavía hay decenas de este tipo de reclusos en las cárceles.

Según el informe, que cita a una ONG cubana, quedan al menos 43 presos políticos en la isla, pero podría haber muchos casos más que no han sido documentados.

El estudio también constata que en Cuba sigue "sin haber prácticamente libertad de expresión", y destaca que los escasos periodistas o blogueros que consiguen difundir sus artículos se exponen a ser detenidos o acosados por las fuerzas de seguridad.

Cuba también impide a sus ciudadanos viajar fuera del país sin obtener previamente una autorización oficial, que en muchos casos es denegada, según HRW, que cita el caso de la bloguera Yoani Sánchez, a quien se le ha impedido en 16 ocasiones salir del país para recoger premios o reconocimientos internacionales.

Finalmente, la organización con sede en Nueva York critica el embargo estadounidense contra la isla, al considerar que "impone una dureza indiscriminada a la población y no ha conseguido mejorar los derechos humanos en el país".

GINEBRA, **23 ENE (PL)** Cuba denunció hoy ante la Conferencia Mundial de Radiocomunicaciones el incremento de la agresión radial y televisiva de Estados Unidos contra su territorio.

El director de regulaciones y normas del Ministerio de la Informática y las Comunicaciones, Wilfredo López, condenó la franca violación de Washington al derecho internacional, en especial de las disposiciones de la constitución, el convenio y el reglamento de radiocomunicaciones.

Al intervenir en la primera sesión plenaria de la Conferencia, López dijo que Estados Unidos continúa la realización de transmisiones televisivas dirigidas al territorio cubano desde una aeronave en pleno vuelo, propiedad del gobierno norteamericano.

Éstas causan adicionalmente una interferencia perjudicial severa a los servicios de radiodifusión nacional, declaró el funcionario.

La conferencia de Radiocomunicaciones del año 2007 estableció que toda estación de radiodifusión a bordo de una aeronave que transmita exclusivamente hacia el territorio de otro país sin su consentimiento no puede considerarse que funcione de conformidad con el reglamento de radiocomunicaciones.

Es inaceptable que el gobierno norteamericano, en la ejecución de su política subversiva contra Cuba, desconozca y transgreda las normativas y compromisos contraídos por la comunidad internacional, señaló López.

La conferencia, que se extenderá hasta el próximo 17 de febrero, es convocada cada cinco años con el objetivo de facilitar el acceso equitativo y la utilización racional del espectro de frecuencias radioeléctricas, así como el funcionamiento efectivo y eficaz de todos los servicios de radiocomunicaciones.

GINEBRA, 23 ENE (NOTIMEX).- La Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH), Navi Pillay, demandó hoy que se lleve ante la justicia a los perpetradores de actos de tortura en la prisión de Guantánamo.

Externo su 'profunda decepción' por el incumplimiento de la promesa del gobierno del presidente Barack Obama de cerrar dicho centro de detención arbitraria.

'Los individuos que hayan perpetrado, ordenado, tolerado o aprobado la tortura y los malos tratos deben ser llevados ante un tribunal de justicia', instó la Alta Comisionada en un comunicado.

La juez sudafricana subrayó que el derecho internacional exige 'una investigación completa y sistemática de todas las denuncias de graves violaciones de los derechos humanos, incluida la tortura', delitos que supuestamente se cometieron en la prisión de Guantánamo en la isla de Cuba.

Pillay sostuvo que se deben hacer todos los esfuerzos para llevar ante la justicia a todos los responsables de la formulación, aprobación y la aplicación de 'métodos coercitivos de interrogatorio, análogos a la tortura, de acuerdo con el derecho internacional'.

El artículo dos de la Convención contra la Tortura, que Estados Unidos ratificó en 1994, establece que 'ninguna circunstancia excepcional, sea un estado de guerra o amenaza de guerra, inestabilidad política interna o cualquier otra emergencia pública, podrá ser invocada como una justificación de la tortura'.

Además señaló que 'no podrá invocarse una orden de un funcionario superior o de una autoridad pública como justificación de la tortura'.

Asimismo, Pillay expresó su más 'profunda decepción' por que el gobierno de Washington no ha logrado cumplir su promesa de cerrar la prisión de Guantánamo y en cambio 'ha afianzado un sistema de detención arbitraria'.

'Han pasado diez años desde que el Gobierno de Estados Unidos abrió la prisión en Guantánamo, y ahora tres años desde que el 22 de enero de 2009, el presidente (Barack Obama) ordenó su cierre para ese mismo año', recordó.

'Sin embargo, la prisión de Guantánamo sigue existiendo y los presos permanecen detenidos arbitraria e indefinidamente en clara violación del derecho internacional', afirmó la Alta Comisionada.

'Para empeorar las cosas', Pillay hizo referencia a la aprobación de la Ley de Autorización de Defensa Nacional en diciembre de 2011, la cual justifica que cualquier ciudadano estadunidense puede ser detenido como terrorista de manera indefinida sin cargos ni juicio.

"Esta ley contraviene algunos de los principios fundamentales de la justicia y los derechos humanos, a saber, el derecho a un juicio justo y el derecho a no ser detenido arbitrariamente', sostuvo Pillay quien subrayó que a nadie se le debe privar de su libertad 'durante años sin ser juzgado y condenado o puesto en libertad'.

La Alta Comisionada recordó el compromiso de Obama en su declaración el 31 de diciembre de 2011 para interpretar las secciones pertinentes de la Ley de Autorización de Defensa Nacional 'en una manera que asegure

que toda detención se autoriza conforme a la Constitución, las leyes de guerra y todas las otras leyes aplicables'.

'A pesar de reconocer plenamente el derecho y el deber de los Estados de proteger a su pueblo y su territorio de actos terroristas, les recuerdo a todas las ramas del gobierno de Estados Unidos su obligación bajo la ley internacional de garantizar los derechos humanos de las personas privadas de su libertad', reiteró Pillay.

'Cuando existe evidencia creíble en contra de los detenidos en Guantánamo, deben ser acusados y procesados, de lo contrario, deben ser liberados', indicó.

Por otra parte, Pillay instó al gobierno de Estados Unidos, en tanto que Guantánamo sigue abierta, para asegurarse de que las condiciones de detención cumplan plenamente con las normas de derechos humanos de acuerdo al derecho internacional.

Lamentó además la negativa del gobierno para autorizar la visita de los mecanismos de monitoreo de Naciones Unidas al mencionado centro de detención.

"Insto al Congreso de Estados Unidos que tome medidas para cerrar la prisión de Guantánamo -como señaló su deseo de hacer- en el cumplimiento de las obligaciones del gobierno en virtud del derecho internacional, y al hacerlo, a que respeten plenamente el principio de no devolución, según el cual un preso no debe ser enviado de vuelta a un país en donde pudiera ser torturado', concluyó Pillay.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 23 ENE (REUTERS) - La cosecha cubana de café para la temporada 2011-2012 está a punto de cerrar con una producción de alrededor de 6.000 toneladas del grano semielaborado, similar a los resultados de la campaña anterior, según un informe de la principal provincia productora.

Santiago de Cuba, la mayor productora del grano en Cuba, informó el fin de semana que se cumplió el plan de "más de 1,6 millones de latas", siguiendo a otras provincias orientales como Guantánamo, con 895.000 latas; Granma, con 370.000, y Holguín, con 240.000 latas recolectadas de café.

Reportes de medios cubanos dijeron que continúa la recolección en la región oriental con esperanzas de acopiar otras 50.000 latas.

Cuba reporta su producción en latas y 550,6 latas cosechadas equivalen a 1 tonelada, según el Ministerio de la Agricultura.

Es decir, que las provincias orientales han producido alrededor de 5,6 millones de toneladas del grano semielaborado hasta la actualidad.

Las provincias de la región oriental de la isla representan más del 85 por ciento de la cosecha.

En la región central, por ejemplo, donde se cultiva el mejor café por su calidad, se han cosechado en Cienfuegos 63.000 latas; en Sancti Spíritus, 68.000 latas y se espera que Villa Clara va a acopiar entre 60.000 y 70.000 latas para un total de alrededor de 356.000 toneladas.

Cifras menores en cantidades de café se producen en el oeste de Cuba.

La recolección del grano comienza a finales de agosto y termina en marzo aunque la mayor parte del cultivo se recoge a partir de octubre hasta enero.

La producción anual de café de Cuba era de 60.000 toneladas en el momento en que llegó la revolución en 1959, y ha caído en picada constantemente desde entonces.

El presidente cubano, Raúl Castro, ha destacado al café como uno de los cultivos prioritarios dentro de los esfuerzos del país dirigidos a mejorar la producción de alimentos y reducir las importaciones.

Cuba importó alrededor de 18.000 toneladas del grano semielaborado de Vietnam en el 2010 a un costo de 38 millones de dólares.

El Estado también ha triplicado el precio que paga a los productores por el café y añade un bono adicional para las cosechas más elevadas con calidad del producto.

Los planes para producir 22.000 toneladas en el 2015 y eventualmente entre 28.000 y 30.000 toneladas por año son equivalentes a los niveles alcanzados en la década de 1970.

Cuba tiene unos 35.000 productores locales que a cambio de créditos a bajo interés y suministros subvencionados deben vender todo el café que producen al Estado a precios que históricamente han estado por debajo del mercado negro.

LA HABANA, 22 ENE (XINHUA) -- Cuba busca defender el concepto de que en la isla se cultiva el mejor tabaco del mundo, con la próxima realización del XIV Festival del Habano, un evento que cada año mezcla placer y lujo en La Habana.

El Comité Organizador del Festival, que se realizará en el habanero Palacio de Convenciones del 27 de febrero al 2 de marzo, invitó a disfrutar de una semana de placer y deleite entre amigos de los puros en la tradicional cita anual de febrero en la capital cubana.

Un millar de personas de unos 60 países son esperadas en el Festival, considerado como el más importante de su tipo en el planeta, y organizado por la corporación Habanos S.A., una empresa mixta entre la estatal Cubatabaco y Altadis, filial franco-alemana de la multinacional británica Imperial Tobacco.

Altadis se encarga de comercializar en el mundo los apreciados y caros puros habanos.

Empresarios, hombres de negocios, coleccionistas, sommeliers, catadores, directivos, artistas, productores, funcionarios y diplomáticos podrán degustar de Cohiba, una de las marcas anfitrionas y creada tras el triunfo de la Revolución Cubana, el 1 de enero de 1959, y de la que se dice que el líder Fidel Castro fue un impulsor antes de dejar de fumar hace décadas.

También la cita rendirá homenaje a Romeo y Julieta, una de las más antiguas marcas de Cuba y el mundo, aunque habrá énfasis en una nuevamodalidad, la H. Upman Royal Robusto, de acuerdo con lo anunciado en la convocatoria.

La estrella será el puro H. Upmann Half Corona, cuyos creadores lo describen como una pieza aromática, equilibrada y con fortaleza de suave a media.

Tiene un diámetro de 44 milímetros y largo de 90 y está en correspondencia con las necesidades de muchos aficionados a los habanos de vitolas de corto tiempo de fumada, sin renunciar a la plenitud de la calidad de estos puros tipo Premium, según su publicidad.

Su producción es limitada, de sólo 5.000 estuches, cada uno con 10 puros del tipo Premiun, que son los hechos a mano, y se afirma que su calidad es superior por el suelo en el que se cultiva la hoja, en el occidente nacional, y la notable experiencia de los productores.

Desde Gabriel García Márquez hasta Arnold Shwarzenegger, desde Naomi Campbell hasta Omara Portuondo, desde Jack Nicholson hasta Matt Dillon, grandes personalidades mundiales han participado en las distintas ediciones del Festival, el evento de más lujo y glamour de cuantos se hacen hoy en la isla.

La cita celebrará los 520 años de descubrimiento del tabaco, una singular historia que se inició el 4 de noviembre de 1492, cuando el español Rodrigo de Xerez y el judío converso Luis de Torres vieron fumando a los indígenas unas hojas secas que desprendían una peculiar fragancia.

Llevado a Europa por los colonizadores españoles, el tabaco fue considerado también medicinal, como purgante y antiparasitario, pero también fue un arma para el pirata Francis Drake y el corsario John Howkins, quienes convencieron a sus seguidores, allá por el siglo XVI, de que era bueno realizar asaltos echando humo.

A la lista de fumadores con el tiempo se sumaron el zar Federico el Grande, Benito Juárez, Abraham Lincoln, Napoleón Bonaparte, José Stalin, Ulises Grant y Theodoro Roosevelt.

Fueron también grandes fumadores de puros, Sigmund Freud, Orson Welles, Ernesto Che Guevara y Winston Churchill, este último inspirador de una delas vitolas más voluminosas de las fabricadas en Cuba.

En la actualidad, el habano es considerado como elegante e histórico por sus aristocráticos precios y por las personalidades que le rindieron culto, como también lo hizo uno de los presidentes más famosos de Estados Unidos: John F. Kennedy.

LA HABANA, 23 ENE (XINHUA) -- Autoridades cubanas informaron hoy del establecimiento del segundo vuelo desde la capital argentina hasta el aeropuerto internacional de Cayo Coco, en la cayería norte de Ciego de Ávila, Cuba.

Explicaron que se trata de un vuelo charter con capacidad para 300pasajeros y con una frecuencia semanal, cuyo itinerario se extenderá hasta abril próximo, con perspectivas de mantenerse en el verano, sobre todo enjulio y agosto.

Argentina se ubica actualmente como el tercer país en emisión de turistas hacia el destino cubano de Jardines del Rey, en la cayería norte de la central provincia de Ciego de Avila, con el 7 por ciento de los vacacionistas que arriban a la zona.

Directivos del turismo y turoperadores de las dos naciones trabajan de conjunto en aras de incrementar la presencia de vacacionistas argentinos en esos paradisíacos cayos cubanos.

En el pasado año, reconocidas personalidades del país sudamericano visitaron la cayería avileña, ente ellas el afamado diseñador de modas Ricky Sarkany y la actriz Nora Cárpena.

También se efectuaron reuniones con turoperadores, agentes de viaje y el grupo Fam-Trip de varias naciones de Sudamérica para promocionar ese destino turístico, preferido por su belleza natural, su exuberante flora, su fauna terrestre y marina y sus casi 40 kilómetros de tranquilas playas.

Jardines del Rey oferta más de 4.900 habitaciones en 14 hoteles y villas, administrados por cadenas como Sol Meliá, Blau e Iberostar.

LA HABANA, 23 ENE (XINHUA) -- El XIX contingente de la Brigada Suramericana de Trabajo Voluntario y Solidaridad con Cuba comenzó hoy su programa de actividades en la isla, el cual se extenderá hasta el 5 de febrero.

Los actuales brigadistas son más de 240 jóvenes provenientes de Argentina, Brasil, Chile y Uruguay, quienes, como los grupos similares de cada año, visitan la isla para conocer más de cerca su realidad socioeconómica y política, y luego difundirla en sus respectivas naciones.

Su quehacer en el país antillano incluye jornadas de trabajo voluntario como aporte al desarrollo agrícola y a la producción, además de intercambiar y departir con la población, dirigentes políticos y organizaciones no gubernamentales, y visitar proyectos de salud, educación y cultura.

En esta ocasión, las actividades del grupo están dedicadas al aniversario40 de la fundación del Campamento Internacional "Julio Antonio Mella", en la localidad occidental de Caimito, y es el alojamiento habitual de las diversas brigadas solidarias internacionales.

El programa de la brigada sudamericana incluye excursiones a las ciudades de La Habana y Villa Clara, así como al Municipio Especial Isla de la Juventud, donde permanecerán cuatro días.

El 4 de febrero los brigadistas tienen previsto reunirse con los familiares de los cinco cubanos prisioneros políticos en Estados Unidos desde 1998, por monitorear las acciones hostiles a Cuba de grupos radicados en La Florida.

Este encuentro forma parte de las actividades desarrolladas cada mes a nivel mundial para exigir justicia y liberación para Fernando González, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y René González.

LA HABANA, 22 ENE 2012 (AFP) - Los preparativos para la visita papal a Cuba en marzo próximo están "muy avanzados", dijo a la AFP monseñor José Félix Pérez, secretario ejecutivo de la Conferencia Episcopal, quien participó junto a una avanzada vaticana y autoridades cubanas en una revisión que concluyó este domingo.

Monseñor Pérez integra la Comisión Central preparatoria que, formada por los representantes del Vaticano, encabezados por Alberto Gasbarri, y autoridades del gobierno y la Iglesia local, se reunió el viernes en La Habana y recorrió Santiago de Cuba y el Santuario del Cobre (960km al sudeste de la capital), el sábado.

"La impresión que tengo y que compartí con otros miembros de la Comisión es que todo está muy avanzado (...), primero en saber lo que hay que preparar, y se tiene clara conciencia de que hay que preparar", señaló.

Consideró que los temas de los preparativos son "muy amplios", porque "la logística va desde la transportación de los peregrinos hasta la celebración de la liturgia".

"Hay una voluntad de todos los que tienen que ver con la preparación, una voluntad muy clara y muy consistente", estimó.

"Hicimos un recorrido por Santiago de Cuba (por donde llegará el papa desde México el 26 de marzo), el Cobre y los lugares por los que el Santo Padre va a transitar, los lugares donde va a celebrar la santa misa y a pernoctar", precisó.

Benedicto XVI será recibido en el aeropuerto de Santiago de Cuba por el presidente Raúl Castro y los obispos cubanos, de acuerdo al programa tentativo divulgado por la Iglesia.

Está previsto que el 27 de marzo en la mañana oficie en esa ciudad una misa por los 400 años de la aparición en Cuba de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona nacional.

Luego volará a La Habana, donde se reunirá en la tarde del 27 con Raúl Castro, quien sucedió en el mando en 2006 a su hermano enfermo Fidel, con quien también se encontrará, según fuentes del Vaticano.

El 28 en la mañana Benedicto XVI oficiará una misa en la Plaza de la Revolución en la capital, en el mismo lugar en que lo hizo el papa Juan Pablo II en enero de 1998, en una visita que marcó el fin de la era de hielo en las relaciones entre la Iglesia y el gobierno comunista.

"El programa oficial será dado a conocer los próximos días por la Oficina de Prensa de la Santa Sede", dijo monseñor Pérez, quien informó que la avanzada vaticana presidida por Gasbarri parte este domingo por la noche de Cuba.

REDACCIÓN INTERNACIONAL, 23 ENE (EFE).- Setenta y nueve profesores cubanos, de un total de 127, llegaron a Guinea Ecuatorial, para reforzar el sistema de educación según informó hoy la televisión estatal ecuatoguineana.

El ministro de Educación y Ciencia, Joaquín Mbana que recibió a los profesores cubanos dijo que los docentes llegan al país para "apoyar y trabajar en la consecución de una educación de calidad".

Mbana que recordó que los profesores serán distribuidos en diferentes centros de enseñanza media del país, señaló que "Cuba nos está dando lo mejor que un amigo puede ofrecer al otro".

La llegada de estos profesores se inscribe en el Acuerdo Marco de Cooperación que Guinea Ecuatorial y Cuba firmaron en la VIII Comisión Mixta celebrada en mayo de 2009 en Mongomo, ciudad natal del presidente Teodoro Obiang, en la parte continental de Río Muni.

Otros 200 especialistas cubanos trabajan en sectores como sanidad, electricidad, radio y televisión, pesca y medio ambiente.

Guinea Ecuatorial y Cuba formalizaron sus relaciones diplomáticas en diciembre de 1972, y un año después establecieron acuerdos de colaboración en los sectores de la salud, educación, construcción y forestal.

El primer convenio de cooperación científica y técnica entre los dos países se firmó en 1974.

LA HABANA, 23 ENE (EFE).- Mariela Castro, hija del presidente de cubano Raúl Castro, y presidenta del Centro de Educación Sexual (CENESEX), confía en que finalmente este año el Parlamento de la isla discuta un anteproyecto de ley con el fin de legalizar las uniones entre homosexuales y otros derechos de esa comunidad.

En la inauguración del VI Congreso cubano de educación, orientación y terapia sexual, que se celebra desde hoy en La Habana, Mariela Castro indicó que en el aspecto legislativo hasta ahora solo se ha logrado que se

despenalice la homosexualidad mediante un decreto ley que data de 1979.

Explicó que "eso fue bueno" porque se excluyó toda referencia que se pudiera interpretar como discriminación por orientación sexual, pero reconoció que "no desaparecieron de la ley los homosexuales".

Desde hace varios años Mariela Castro promueve proyectos de reformas legales en la isla a favor de las minorías sexuales y la entidad que dirige presentó una propuesta al legislativo para modificar el Código de Familia cubano vigente desde 1975.

El anteproyecto pide concretamente la inclusión de normativas sobre el respeto a la libre orientación sexual e identidad de género y el reconocimiento legal a las parejas del mismo sexo.

Subrayó que los encuentros como el celebrado desde hoy persiguen "facilitar el diálogo y la sistematización de las mejores experiencias prácticas y teóricas", y contribuir a la elaboración e implementación de estrategias y políticas públicas en torno a la sexualidad y la salud sexual, integradas a los procesos de transformación social.

En el evento, que concluirá el próximo viernes participan invitados de 17 países, entre los que figuran España, Venezuela, México, Estados Unidos, Canadá, Costa Rica, Brasil y Colombia.

La titular de la Federación de Sociedades de Sexología de España, Miren Larrazábal, destacó en declaraciones a Efe la importancia de foros como este, así como la celebración del Congreso Europeo de Sexología, en Madrid, del 20 al 22 de septiembre próximo, un encuentro que dijo será "multidisciplinar" porque no solamente será entre europeos sino también incluirá a latinos.

"Vamos a discutir políticas de salud sexual comunitarias, sobre todo europeas, que en este momento se han hecho un poco al lado debido a la enorme crisis económica", apuntó.

Pero según precisó la experta española, este es el momento de presentar planes para "lograr una homogeneidad" en los programas de educación sexual y "avanzar más para no perder el progreso que conseguimos con leyes como la del matrimonio gay, la de rectificación de registro de géneros y planes de salud sexual".

LA HABANA, 23 (ANSA)- Una lucha de décadas en favor de los derechos de los homosexuales en Cuba podrá lograr algunos éxitos en breve, incluso en una estratégica conferencia nacional del Partido Comunista.

Si tal como anunció en una entrevista con la prensa local la semana pasada la doctora Mariela Castro, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) el tema "entra" en la agenda de la conferencia, ello será un gran paso de avance para tal causa.

La homofobia en Cuba ha sido un largo y discutido problema. En la década de los años 60 muchos homosexuales no solo fueron marginados en la sociedad socialista que nacía, sino que además fueron comparados a los "contrarrevolucionarios".

"Fueron momentos de una gran injusticia, una gran injusticia!, la haya hecho quien sea. Si la hicimos nosotros, nosotros", estimó el ex presidente cubano Fidel Castro en agosto de 2010 a Carmen Lira, directora del periódico mexicano La Jornada.

Muchos cubanos, sin embargo, no culpan solo a la política, de los prejuicios homofóbicos en Cuba. El "machismo", que apenas se menciona en estudios y ponencias, sería al menos el "culpable" en términos más populares.

Tal conducta ha resistido los embates del tiempo y entre sus "culpas" está la marginación, sea esta física o mental, de la mujer en ocupaciones y actitudes atribuidas al "macho", y el rechazo, o la burla, a los homosexuales.

Un código de "machismo" no escrito, se está, sin embargo, desmoronando también en Cuba.

Hubo épocas en este país que algunos creen no han terminado para muchos, un hombre no debía serlo sino también parecerlo. En tal código estaban prohibidos los cabellos largos, pantalones estrechos, depilación de piernas y hasta de axilas, aretes, sandalias usadas sin calcetines, gestos "femeninos" y hasta voces demasiado finas.

Una juventud sin prejuicios practica todas y cada una de las "modas" descritas, aunque aún, y ello es muy frecuente, bajo la preocupación de los padres, que buscan disuadirlos, sin castigos ni violencias en homenaje a los nuevos tiempos.

En cuanto a los cambios de sexo, en Cuba esas operaciones, muy costosas por el mundo, se practican de manera gratuita, aunque tras estudios exhaustivos. Desde 1988 se llevaron a cabo 15 cirugías de reasignación sexual. Una comisión que se ocupa de reunir solicitudes al respecto recibió 175 desde 1979.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 23 (ANSA)- Un congreso sobre sexualidad iniciado hoy en Cuba alienta, entre otros temas, cambios en el código nacional de la familia contra la homofobia, un fin que defiende la especialista Mariela Castro, hija del presidente cubano.

"Sí. Los estoy esperando hace mucho tiempo", expuso sobre esos cambios la doctora Castro en una rueda de prensa antes del congreso.

Mencionó "los prejuicios...sobre todo de funcionarios del Ministerio de Justicia" como los obstáculos más importantes ante esas transformaciones.

La directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), primer organizador del congreso, aclaró que los cambios "profundos solicitados por la población" que aplica el gobierno del presidente Raúl Castro desde 2008, "han hecho que se estén priorizando otras necesidades" distintas a los cambios en el código familiar.

"No creo que por ello se vaya a esperar mucho más porque esto también es una demanda de la sociedad cubana", estimó. Dijo que entre las nuevas medidas que defiende para el código de la familia está que las "parejas del mismo sexo tengan los mismos derechos" que las heterosexuales.

No obstante, aclaró que "no estamos hablando de matrimonio ni tampoco de adopciones de niños. Por el momento es hasta donde se puede llegar", explicó. Recordó que estos son problemas "no resueltos aún en el mundo".

Pero el asunto no solo es escabroso en el ámbito oficial. "No creo que deban gastar tiempo en eso. Hay que preocuparse por cosas mucho más relevantes como los salarios y los precios", comentó a ANSA María Hernández, de 43 años de edad.

"No tengo nada en contra de los homosexuales. Los he aplaudido cuando salen a desfilar por la calle, pero hay cosas más relevantes para resolver", agregó.

"Soy homosexual, pero aún no me gusta hablar de eso en mi casa. Mis padres me apoyan y respetan a mi pareja, pero siento que se sienten perturbados", explicó una mujer que prefirió identificarse como Regina.

Aún en las relaciones entre cubanos son además corrientes los chistes o comentarios peyorativos hacia personas homosexuales o transgénicos. "La gente no cambia de hoy para mañana", explicó Regina al respecto.

"Confío en que la Conferencia del Partido ayude a definir explícitamente una política de no discriminación por orientación sexual e identidad de género y que, a su vez, ayude a desarticular los prejuicios que obstaculizan su aprobación" en Cuba, dijo Mariela Castro este mes en una entrevista con la prensa local.

La conferencia que se celebrará los días 28 y 29 próximos y será la primera en su historia del gobernante Partido Comunista, ha sido descrita por el gobierno como estratégica.

La doctora Castro consideró que su deseo de que el tema esté en la agenda de tal cita, que podría incluso "renovar" algunos cargos cruciales en el partido está muy justificado.

"El propósito de estas propuestas responde a la necesidad de reconocer y proteger en derechos, cada vez más, a toda nuestra población", aseguró.

LA HABANA, 23 ENE (XINHUA) -- La ciudad oriental de Santiago de Cuba acogerá el 3 y 4 de febrero próximos el Encuentro Internacional de Investigaciones Sismológicas Aplicadas, informaron hoy los organizadores estatales del foro científico.

La cita busca facilitar el intercambio de experiencias sobre avances en investigaciones sismológicas en Cuba y en la región caribeña en general, así como promover la prevención en los proyectos de planificación para un desarrollo urbanístico seguro.

La agenda incluye debates, ponencias y una conferencia del director del Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas del país sede, doctor Bladimir Moreno Toirán, sobre el desarrollo de esa ciencia en Cuba, además de los talleres "Las geociencias en las investigaciones aplicadas" y "La construcción y rehabilitación de estructuras".

El encuentro internacional está auspiciado por la Unión Nacional de Arquitectos e Ingenieros de la Construcción de Cuba (Unaicc) y del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente cubano (Citma).

Los académicos cubanos y extranjeros participantes en este congreso podrán intercambiar conocimientos en foros sobre la integración de las geociencias en los estudios de escenarios y la norma sismorresistente cubana, entre otros temas afines.

También se expondrán las experiencias alcanzadas por la comunidad internacional en el periodo 2010-2011, cuando varias ciudades de Haití, Chile, China y Japón fueron devastadas por grandes sismos.

En la convocatoria, el comité organizador recordó que el 3 de febrero se cumplirán 80 años del terremoto que afectó a Santiago de Cuba en 1932, efeméride que da origen al Encuentro Internacional de Investigaciones Sismológicas Aplicadas.

Santiago es el área sismológica más activa de la isla.

El sismo más reciente ocurrió el jueves pasado en las provincias orientales de Santiago y Granma, a una profundidad de ocho kilómetros, con una magnitud de tres grados en la escala de Richter, que no causó daños humanos ni materiales.

LA HABANA, 23 ENE (XINHUA) -- El jurado de la edición 53 del Premio Literario Casa de las Américas reanudó hoy sus actividades en La Habana, tras concluir la lectura de las casi 400 obras en concurso, en la centrosureña provincia de Cienfuegos.

La programación de esta jornada incluye sendos debates sobre "Lengua y cultura en la creación artística del Caribe" y "Dramaturgia en el teatro actual", por parte de intelectuales de Argentina, Brasil, El Salvador, Haití,

México, Francia y el país sede.

Antes de concluir sus labores en Cienfuegos, los 22 narradores, poetas, cineastas e investigadores que conforman el tribunal asistieron a la presentación de los libros premiados en la edición 52 del Premio Casa, correspondiente a 2011.

Inaugurado por el escritor uruguayo Eduardo Galeano el pasado 16 de enero, el certamen otorgará premios en las categorías de teatro, literatura caribeña en francés o cróele, literatura brasileña, para niños y jóvenes, estudios sobre latinos en Estados Unidos y la presencia negra en la América y el Caribe.

Además de los libros ganadores en las diferentes modalidades se entregarán los premios honoríficos José María Arguedas, de narrativa; Ezequiel Martínez Estrada, de ensayo; y José Lezama Lima, de poesía.

El jurado del más antiguo concurso de las letras latinoamericanas, fundado en 1959, dará a conocer a los galardonados

NUEVA YORK, 22 ENE (NOTIMEX).- El pianista y compositor cubano Chucho Valdés abarrotó la víspera la sala de conciertos del Carnegie Hall, en esta ciudad, a la que regresó por primera vez desde 1978 para ofrecer un recital que mantuvo al público aplaudiendo frenéticamente durante dos horas.

'Representa algo muy importante para nosotros volver a este foro. El Carnegie es una de las instituciones culturales más importantes del mundo, donde se presentan solo artistas de muchísima calidad, es un honor para nosotros repetir en el Carnegie Hall', indicó el músico de jazz a NOTIMEX.

En entrevista, explicó que los 34 años que han transcurrido desde su debut en el Carnegie Hall, donde debutó con su grupo Irakere, han transformado 'muchísimo' la concepción que tenía de la música y la manera en que entendía la influencia cubana dentro de su repertorio.

'Pienso que ahora estamos haciendo algo muy diferente a lo que hacíamos hace 34 años, aunque con las mismas raíces afrocubanas, pero con métricas diferentes, cambiando las claves y alterando los compases de las canciones', afirmó el pianista.

Valdés tuvo la noche del sábado una única presentación en el Carnegie Hall, donde estuvo acompañado por los Afro-Cuban Messengers, una agrupación de seis virtuosos, y por su propia hermana Mayra Caridad, quien cantó la canción 'Obatala'.

El recital de jazz afrocubano fue también enriquecido con la participación de Buika, un cantante española de origen guineano, cuyo estilo abreva del jazz, el flamenco y la música africana.

Destacó la ejecución del tema 'El andariego', que el público festejó durante varios minutos.

Valdés interpretó temas clásico del repertorio del jazz de Estados Unidos, con arreglos y variaciones afrocubanas, así como tema propios ya tradicionales y piezas de su más reciente álbum, 'Chucho s Steps', lanzado hace apenas unos meses y con el cual está haciendo la actual gira de promoción.

'Yo lo entendería como el mejor disco que hemos hecho hasta el momento, el más elaborado. Pasamos mucho tiempo trabajándolo y realmente en términos de composición es un disco muy variado. Todo es diferente', aseguró el pianista, ganador de cinco premios Grammy y de tres Grammy latinos.

El álbum contiene piezas de Cole Porter, Joe Zawinul, Art Tatum, John Coltrane y Branford Marsalis, así como música de los programas radiales de 'Voice of America' (la voz de Estados Unidos) que el músico sintonizaba en La Habana.

El concierto es parte de una extensa gira en la que Valdés se presentará en numerosos foros de Sudamérica, América del Norte y Europa, así como en Angola, Macao y Taipei.

A México, explicó Valdés, podría ir hacia finales de este año, durante noviembre, probablemente a las ciudades de Xalapa y Veracruz, en el estado homónimo, aunque los conciertos aún no han sido confirmados.

Valdés, quien reside en Málaga, España, ha sido llamado el "decano del latin jazz" por el diario The New York Times, mientras que Los Angeles Times ha dicho que 'se habla de él en términos reverenciales dentro de la comunidad internacional de músicos de jazz'.

MONTEVIDEO, 22 ENE (EFE).- Uruguay participará en la XXI Feria Internacional del Libro Cuba 2012 que se celebrará en La Habana entre el 9 y 19 de febrero, informaron hoy fuentes oficiales.

Entre los libros uruguayos que serán presentados en la muestra figuran algunos pertenecientes a la Biblioteca Onetti del Ministerio de Relaciones Exteriores y otros propiedad del Ministerio de Educación y Cultura.

Además, se promocionarán creaciones del Instituto del Cine y el Audiovisual del Uruguay (ICAU).

Para participar en la feria viajarán a La Habana los escritores uruguayos Magdalena Coll, Jorge Chagas y Fabián Severo.

Durante la muestra será presentada una exposición de fotografías del escritor Mario Benedetti y la película "La Redota", una reconstrucción de época de lo que fue la marcha al exilio del héroe libertador uruguayo general José Gervasio Artigas.

BRUSELAS, 23 ENE (EFE).- La Unión Europea (UE) aprobó hoy toda una batería de nuevas sanciones contra Irán, incluido un embargo sobre su petróleo, en un intento de estrangular la financiación del polémico programa nuclear de Teherán.

Con su decisión, los veintisiete miembros de la UE se suman a la dura línea fijada por Estados Unidos en respuesta al último informe del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), que disparó las sospechas de que Teherán trata de desarrollar armas nucleares.

El embargo decretado por los ministros de Exteriores europeos tiene efecto inmediato para los nuevos contratos petroleros con Irán, mientras que da hasta el 1 de julio para poner fin a los ya existentes.

Además, veta las exportaciones a Irán de equipos utilizados en la industria del petróleo y nuevas inversiones en compañías iraníes del sector.

Para el conjunto de la UE, el crudo iraní representa únicamente en torno a un 5 % del total de sus importaciones, lo que no ha hecho menos complejo el acuerdo entre los Veintisiete.

Este sólo se hizo posible hoy después de que Grecia, que compra crudo a Irán en condiciones muy ventajosas, diese luz verde tras recibir garantías del resto de países de que las instituciones europeas buscarán proveedores alternativos que ofrezcan términos similares.

Grecia importa un alto porcentaje de su petróleo de Irán, especialmente desde que otros suministradores comenzasen a exigirle garantías financieras, ante las dudas sobre su situación económica.

Junto a Grecia, los grandes afectados por la medida serán Italia, que compra alrededor de un 13 % de su petróleo a Irán, y España.

El ministro español de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, reconoció hoy que el país tendrá que hacer un "sacrificio importante", dado que las importaciones de Irán rondan el 20 % del total.

García-Margallo, en cualquier caso, aseguró que España lleva ya un tiempo trabajando en encontrar suministros alternativos y que las empresas petroleras no ven grandes problemas para cumplir con la medida.

Según fuentes diplomáticas, países como Arabia Saudí, Irak y Rusia podrían ocupar el vacío dejado por Irán.

Para Teherán, el embargo debería hacerse notar, pues alrededor de un 20 % de su petróleo sale con destino a Europa y el crudo es una de las grandes vías de ingresos del régimen, aunque el grueso de sus exportaciones se dirige a Asia.

"Las decisiones de hoy apuntan a las fuentes de financiación del programa nuclear", señalaron los ministros europeos en un comunicado.

Irán, que en las últimas semanas había rebajado el tono de sus amenazas y había dejado entrever su disposición a volver a discutir con la comunidad internacional sobre su programa nuclear, no ha tardado en responder.

El exministro de Inteligencia Ali Falahian ha propuesto frenar las exportaciones de petróleo a la UE antes de que entre en vigor el embargo total en julio, con el fin de desestabilizar las finanzas europeas.

En paralelo, el vicepresidente de la Comisión de Seguridad Nacional y Política Exterior del Parlamento iraní, Mohamed Kousari, ha indicado que el país podría cerrar el estrecho de Ormuz, por el que transita una parte fundamental del suministro mundial de petróleo

Hoy, el ministro de Exteriores sueco, Carl Bildt, restó credibilidad en Bruselas a esa amenaza y recordó que, en primer lugar, el cierre de ese paso sería perjudicial para el propio Irán, que estaría cortando sus posibilidades exportadoras.

El embargo petrolero europeo se complementará con nuevas sanciones financieras, incluidos el bloqueo de activos en Europa del Banco Central iraní y una prohibición parcial de las transacciones con esa institución.

También se prohíbe suministrarle billetes y monedas; se veta el comercio de oro, metales preciosos y diamantes con instituciones públicas del país y se añaden tres personas a la lista negra que impide su entrada en territorio comunitario y se decreta la congelación de sus activos en la UE, que sufrirán asimismo otras ocho entidades, algunas controladas por la Guardia Revolucionaria.

MOSCÚ, 23 ENE (EFE).- El ministro ruso de Asuntos Exteriores, Serguéi Lavrov, lamentó hoy el embargo de la Unión Europea (UE) al petróleo iraní y manifestó que Moscú no cejará en su empeño en reanudar las negociaciones con Teherán.

El titular de la cartera de Exteriores señaló en rueda de prensa que la intención de Rusia es "prevenir todos los movimientos bruscos" y buscar la reanudación de las negociaciones para que Irán dé los pasos necesarios para reducir la tensión en torno a su programa nuclear.

Lavrov lamentó la decisión tomada hoy por los ministros de Exteriores de los Veintisiete de dejar de comprar productos petroleros de Irán y manifestó que "las medidas unilaterales no ayudan en nada" a la resolución del conflicto.

"Ya que aprobamos unas sanciones colectivas en el seno del Consejo de Seguridad de la ONU debemos seguir esa línea, sin añadir ni quitar nada a la postura común", agregó el jefe de la diplomacia rusa, citado por la agencia Interfax.

El ministro, no obstante, aseguró que será posible volver al diálogo con Teherán a pesar de las sanciones adoptadas por las potencias occidentales.

"Existe tal posibilidad a pesar de los pasos (dados por Occidente) y en particular por el director del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), que con base en unos hechos ya conocidos por todos, sacó la conclusión, del todo infundada, de que el programa nuclear iraní tiene fines militares", apuntó Lavrov.

El político ruso recordó que continúa el trabajo del grupo en el formato 5+1 (EEUU, Rusia, China, Francia, Reino Unido y Alemania) para poner fecha y lugar a la reanudación de las conversaciones con Irán.

El embargo europeo sellado hoy prohíbe de forma inmediata la firma de nuevos convenios petroleros con Irán, mientras que da un periodo de transición para poner fin a los ya existentes, que se extenderá hasta el próximo 1 de julio.

Los Veintisiete también han decidido congelar los activos del Banco Central iraní y bloquear parcialmente las transacciones con esta institución financiera, con una excepción para permitir que "el comercio legítimo" continúe y para que la deuda iraní pendiente pueda ser pagada a los países europeos.

A comienzos de este año, Irán ha vuelto al centro de atención mundial después de amenazar con bloquear el estrecho de Ormuz, vital para el abastecimiento mundial de petróleo, si Estados Unidos y sus aliados continúan adelante con sus sanciones en represalia por su programa nuclear.

Pocos días después, la OIEA certificaba un nuevo giro de este programa nuclear e informó a la comunidad internacional de que Teherán ha empezado a enriquecer uranio hasta una pureza por encima de la necesaria para fines pacíficos.

VIENA, 23 ENE (EFE).- El Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) confirmó hoy que a finales de enero enviará una misión de alto rango a Irán "para resolver todos los asuntos sustanciales pendientes" del polémico programa nuclear de ese país.

La visita, encabezada por el director adjunto de la agencia nuclear de la ONU para salvaguardas (controles), el belga Herman Nackaerts, se realizará entre el 29 y el 31 de enero, indica el OIEA en un comunicado emitido en Viena.

Destaca en esta misión la presencia del director asistente para asuntos políticos del OIEA, el argentino Rafael Grossi, jefe de la oficina del director general, Yukiya Amano.

"El equipo del organismo viaja a Irán con un espíritu constructivo. Esperamos que Irán trabaje con nosotros en el mismo espíritu", concluye Amano en la nota.

La visita a Irán se prepara desde hace varias semanas y el objetivo, según señalaron a Efe fuentes diplomáticas cercanas al organismo, es tratar con las autoridades de las posibles dimensiones militares de su programa nuclear.

Teherán se niega desde hace tres años a hablar sobre estas alegaciones, que están basadas en informaciones de diferentes servicios de inteligencia.

Amano divulgó en noviembre pasado una larga lista de estas posibles actividades, que en su conjunto parecen indicar que Irán está desarrollando un programa nuclear militar.

Pero los inspectores del OIEA no disponen de pruebas contundentes y basan su análisis en las informaciones "creíbles" que han recibido en los últimos años.

Irán rechaza estas alegaciones, diciendo que las supuestas pruebas son "invenciones" y "calumnias".

Gran parte de la comunidad internacional, con EEUU e Israel a la cabeza, acusa al régimen iraní de ocultar bajo su programa civil otro de naturaleza clandestina y ambiciones bélicas, cuyo objetivo sería producir bombas nucleares, lo que Irán niega.

La República Islámica -uno de los principales productores de petróleo del mundo- afirma que sus esfuerzos en el campo nuclear tienen como único objetivo el uso pacífico de la energía y de la tecnología atómica.

EL CAIRO, 23 ENE (EFE).- Cuando los revolucionarios egipcios salieron a las calles hace un año para pedir "pan, libertad y dignidad", nunca pensaron que muchos de ellos iban a ser después humillados, torturados y juzgados por los militares.

"Ahora hay más brutalidad en la tortura, porque el Ejército la practica delante de la gente en las calles, en el Museo Egipcio y en lugares inusuales. Además, los maltratos son más feroces", dijo a Efe Mona Hamed, psiquiatra del Centro El Nadim, que rehabilita a las víctimas de la violencia.

Hamed comparaba así los abusos cometidos por los policías durante la época del expresidente egipcio Hosni Mubarak y los que practican los militares a los revolucionarios desde que la Junta Militar tomara el poder del país, el pasado 11 de febrero, tras la renuncia del entonces mandatario.

A juicio de esta psiquiatra, el Ejército quiere divulgar "un mensaje de humillación dirigido a los manifestantes, para castigarles por haber hecho la revolución".

Este mismo mensaje les fue transmitido directamente a los jóvenes detenidos por los soldados que les maltrataban: "Levanta la cabeza, eres egipcio' les decían, y después les pateaban la cabeza", añadió Hamed, en alusión a un conocido lema de los revolucionarios.

Esta doctora, que desde 2000 examina distintos casos de torturados en el centro donde trabaja, aseguró que entre las peores prácticas han estado las llamadas "pruebas de virginidad", que los militares hicieron en marzo pasado a varias manifestantes.

Algunos detenidos han sido torturados este año hasta la muerte antes de ser presentados a la Fiscalía.

"No esperaba este tipo de tratamiento por parte del Ejército", señaló la doctora.

Tampoco lo esperaba Maged al Samni, arquitecto de 28 años, que el pasado noviembre iba a la plaza Tahrir a diario para llevar medicamentos, alimentos y mantas a los manifestantes allí acampados, hasta que fue agredido por algunos soldados.

"Los mismos medicamentos que yo había llevado a los manifestantes fueron utilizados para curarme cuando efectivos del Ejército me dieron una paliza y me arrastraron por el suelo en la calle Mohamed Mahmud (junto a Tahrir)", dijo a Efe Al Samni, que vive en Alejandría.

"Dos soldados me ataron las manos, otros dos me golpearon con palos en la cabeza, uno más me acosó sexualmente y otro vació los bolsillos de mis pantalones", relató.

Sin mediar palabra, los uniformados le arrastraron unos 300 metros hasta la presencia de un oficial del Ejército, que le asestó dos golpes en la cabeza.

"En ese momento sangraba por la cabeza y los labios. El oficial me preguntó que de dónde era y cuando le dije que de Egipto, insistió en que yo era extranjero y que no hablaba bien árabe", explicó.

Al Samni pasó una noche en un centro de detención al que fue llevado con otros 29 jóvenes sin ninguna acusación, y allí fue golpeado de nuevo, sin ser atendido por ningún médico.

"Con la caída de Mubarak no han disminuido las torturas, sino que han aumentado", lamentó el joven, miembro del grupo No a los Juicios Militares a Civiles.

En este movimiento, compuesto por activistas, abogados y defensores de los derechos humanos, Al Samni pudo constatar que hay miles de revolucionarios detenidos, y otros activistas y blogueros civiles que están siendo juzgados en tribunales castrenses.

Según el Centro El Nadim, en los seis meses posteriores al pasado 25 de enero hubo entre 12.000 y 16.000 casos de juicios militares a civiles, frente a los 2.000 registrados durante los 30 años del régimen de Mubarak.

Uno de los casos más polémicos fue el del bloguero cristiano copto Maikel Nabil, que en su bitácora denunció que el Ejército torturó a manifestantes dentro del Museo Egipcio de El Cairo e hizo "pruebas de virginidad" a varias chicas.

Nabil, que se puso en huelga de hambre durante su detención, fue presentado ante un tribunal militar y después condenado por una corte civil a dos años de prisión por injurias a las Fuerzas Armadas.

De cara a los actos conmemorativos del aniversario de la Revolución del 25 de Enero, la Junta Militar indultó el pasado sábado a Nabil y a otros 1.958 activistas que estaban siendo juzgados por tribunales castrenses.

En declaraciones a EFE, el padre del bloguero, Nabil Sanad, consideró que la "Junta Militar quería acallar a Maikel para que no escandalizase".

"Los militares tratan a los revolucionarios como si fueran los enemigos", sentenció el progenitor del polémico bloguero.

En su informe anual, presentado ayer en El Cairo, la organización Human Rights Watch denunció que el Ejército ha recurrido a lo largo de este año a la fuerza excesiva y a la tortura, y para ello ha contado con la impunidad otorgada por su estatus militar, que les evita ser investigados por las autoridades civiles.

BRUSELAS, 23 ENE (EFE).- Los ministros de Exteriores de la Unión Europea (UE) instaron hoy a las autoridades israelíes y palestinas a garantizar un liderazgo "valiente" y "decisivo" para que los contactos directos restablecidos recientemente hagan viable una solución duradera al conflicto.

"Es necesaria una valiente y decisiva demostración de liderazgo político por ambas partes para animar el ímpetu (que han tomado las conversaciones) y garantizar progresos auténticos", subrayaron en unas conclusiones que aprobaron hoy, tras celebrar un consejo en Bruselas.

Los ministros reconocieron los esfuerzos de Jordania para facilitar los contactos directos entre israelíes y palestinos, en el marco del proceso de paz impulsado por el Cuarteto para Oriente Medio (integrado por Estados Unidos, la UE, la ONU y Rusia), iniciados el pasado 3 de enero en Ammán.

Instaron a las dos partes a poner sobre la mesa propuestas globales sobre fronteras y seguridad, tal y como planteó el Cuarteto en su declaración del pasado 23 de septiembre.

Con los "acontecimientos preocupantes" acaecidos en 2011 como telón de fondo, en particular por lo que respecta a los asentamientos israelíes en territorios palestinos, los ministros reafirmaron su "compromiso" con una solución que implique dos estados.

"La legitimidad del Estado de Israel y el derecho de los palestinos de lograr la condición de estado nunca deben ponerse en duda", enfatizaron.

En ese sentido, apuntaron que la viabilidad de esa salida "debe ser preservada", y aseguraron que la UE redoblará sus esfuerzos para resolver el conflicto a través de su contribución al Cuarteto, su continua asociación con Israel y su apoyo a los esfuerzos por construir un estado de la Autoridad Nacional Palestina.

Por otro lado, los titulares de Exteriores de los Veintisiete recalcaron el "papel central" del Cuarteto y respaldaron el proceso que lidera para "alcanzar un acuerdo entre las partes para finales de 2012, a más tardar".

En ese contexto, volvieron a garantizar todo su apoyo a la alta representante de la UE, Catherine Ashton, en sus esfuerzos de crear una "perspectiva creíble" de relanzamiento del proceso de paz, así como a la Iniciativa Árabe para la Paz.

Los ministros europeos insistieron en que tanto israelíes como palestinos deben "demostrar su compromiso" con una solución pacífica y con el proceso del Cuarteto mediante acciones que creen una atmósfera de confianza, "necesaria para garantizar unas negociaciones significativas, que conduzcan a una paz global y duradera".

Por último, celebraron el nombramiento hoy del embajador alemán en Siria, Andreas Reinicke, como representante especial para el proceso de paz de Oriente Medio.

Ashton iniciará mañana un viaje a Oriente Medio en el que tiene previsto reunirse, entre otros, con el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, y el presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmud Abbas.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Juan Rivero Fuxá Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Raquel Román Gambino Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución